

Heimat – Nur ein Punkt auf der Landkarte?

Eine Definition von Heimat: «Land, Landesteil oder Ort, in dem man geboren und aufgewachsen ist oder sich durch ständigen Aufenthalt zu Hause fühlt (oft als gefühlsbetonter Ausdruck enger Verbundenheit gegenüber einer bestimmten Gegend)».

Die Berufswelt setzt heute Flexibilität voraus, für viele verlagert sich regelmässig der Lebensmittelpunkt fern des Geburtsorts, Beschleunigung und globale Vernetzung prägen unsere Lebens- und Arbeitswelt. Einwanderer wie Auswanderer suchen abseits ihrer geografischen Herkunft eine neue Heimat in der Ferne.

Doch welche ist die «richtige»? Und kann es tatsächlich nur eine Heimat geben? Woran ist der Begriff gebunden, an Sprache, Kultur, Grenzen? Und wieso haben wir überhaupt das Bedürfnis nach Heimat?



Luzerner Begegnungen

Heimat – Nur ein Punkt auf der Landkarte?

Eine Kooperation von **Luzerner Theater**, **Universität Luzern** und **Pro Senectute Kanton Luzern**

So. 24. April 2016, 11.00 Uhr, im Foyer des Luzerner Theaters

Gäste:

Bettina Beer, Professorin für Ethnologie Universität Luzern

Johnny Burn, mit richtigem Namen Mav Bun, Entertainer

Andreas Stäuble, Geschäftsführer Innerschweizer Heimatschutz

Moderation: Claudio Brentini, Erwachsenenbildner HF